MEDIO: EL FINANCIERO-BLOOMBERG TV NOTICIERO: GANADORES & PERDEDORES

FECHA: 12/FEBRERO/2018



Chihuahua es un estado ganador en términos de la restructura de deuda que logró: Ricardo Gallegos

Extracto de la entrevista con Ricardo Gallegos, director ejecutivo de Finanzas Públicas de HR Ratings, en el programa "Ganadores & Perdedores", conducido por Susana Sáenz, en El Financiero Bloomberg TV.

SUSANA SAENZ: En Ganadores y Perdedores cada semana calificaremos el gobierno de un estado de la República. El día de hoy toca el turno de Chihuahua. Y para hablar del tema nos acompaña Ricardo Gallegos, director ejecutivo de Finanzas Públicas de HR Ratings. Que tal, bienvenido Ricardo.

RICARDO GALLEGOS: Muchas gracias.

SUSANA SAENZ: Gracias por acompañarnos. Pues bueno, sabemos que el año pasado la calificadora HR Ratings revisó a la baja la calificación de HR A a HR A-, y modificó la perspectiva de negativa a estable de Chihuahua. ¿A qué se debe esto y cómo ha sido la evolución de 2015 para acá?

RICARDO GALLEGOS: Mira, el caso de Chihuahua es muy interesante porque sigue siendo uno de los estados económicamente más importantes de la República. Sin embargo, sí hemos detectado un nivel de endeudamiento paulatino en los últimos cinco años. ¿Qué ha pasado? En el estado de Chihuahua el año pasado, en octubre de 2017, decidimos bajar en un nivel la calificación al estado. ¿Esto a qué se debió? Básicamente por el incremento del apalancamiento, deuda largo plazo-deuda de corto plazo.

¿Qué significa esto? Que el estado de Chihuahua en cierto punto decidió financiar el balance financiero, el déficit en su balance financiero, a través de corto plazo. Esto en términos generales incrementa el nivel de riesgo para cualquier subnacional.

Ahora, hay que recordar que este nivel de deuda finalmente es comparativo contra otros estados que son fuertes relativamente, estamos hablando de Jalisco con niveles de A+, Nuevo León con niveles de A, Durango con niveles de A+, o Zacatecas con niveles de A-.

Sin embargo, el estado de Jalisco todavía enfrenta riesgos muy importantes por venir. El primero de ellos es que tiene que estabilizar el ingreso y el gasto, es decir, el déficit. Según la información que entregó al Congreso el 31 de enero de este año, el déficit todavía de este año, será de alrededor de mil 557 millones de pesos. Esto seguirá siendo un reto importante para las finanzas del estado, porque estimamos que siga utilizando a corto plazo.

Ahora, una buena noticia para el estado de Chihuahua es que alcanzó a restructurar en enero de este año alrededor de 20 mil millones de pesos. Estos 20 mil millones de pesos van

a permitir ser tomados en mejores plazos y mejores tasas. Esto provocará que el servicio de deuda que paga por esta deuda, sea relativamente más barato, sin embargo, va a tener que seguir haciendo fuertes esfuerzos para controlar su gasto corriente, no descuidar su gasto de inversión porque es un estado económicamente muy importante de la República, y finalmente, va a tener que controlar otro tipo de aspectos que van desde la parte política y la parte económica al mismo tiempo.

(...)

SUSANA SAENZ: Para concluir, ¿qué nos podrías decir sobre Chihuahua en general? Hacer un resumen de cómo se encuentran sus finanzas públicas, es un estado ganador o es un estado perdedor en estos momentos por su situación financiera.

RICARDO GALLEGOS: Mira, yo creo que es un estado ganador en términos de la restructura que logró. Es una restructura que tardó meses en ser aprobada por el Congreso, a pesar de que el gobierno del estado podía, porque la Ley de Disciplina Financiera le permitía al no tirar mayor plazo, hacerlo de manera unilateral, logró y fue aprobada por el Congreso esta restructura. Va a pagar menor servicio de deuda y va a tener relativamente un ligero flujo disponible para las necesidades de este estado.

Y como te decía, yo creo que es un estado todavía muy pujante, económicamente muy importante a nivel nacional, produce muchos empleos, produce mucha economía y creo que en el futuro cercano seguramente Chihuahua va a seguir siendo un estado ganador.

SUSANA SAENZ: Bien, pues ya lo veremos, lo seguiremos analizando más adelante. Muchísimas gracias por platicar con nosotros, Ricardo Gallegos, director ejecutivo de Finanzas Públicas de HR Ratings. Muy buenas tardes.

RICARDO GALLEGOS: Muchas gracias.

SUSANA SAENZ: Pues ya vio, Chihuahua es un estado ganador con esta restructura que ha hecho de su deuda, pero sin duda es muy importante que la discusión siga sobre el sistema federalista, un sistema federalista sobre cómo se asignan los recursos a los estados del país.

Vamos a una pausa y regresamos con más.